
合钢三厂等14宗优质地块被重点推介

会议重点推介了庐阳主城区、北部新中心、未来大科学城三

大区域的14宗优质土地资源，总面积1300余亩，涵盖居住、商业

等业态，详细介绍了地块信息及庐阳的生态资源、交通资源、优势

产业、优质配套，可满足开发企业投资发展多元需求，引发了与会

企业的高度关注。

从地块位置来看，主城区共有5宗用地，分别为：森林公园板

块、合钢三厂地块、徽商宿舍地块、中华职业学校地块、神马小桥

湾地块。业内人士认为，这5宗地块所在的区域，因为地缘、配

套、城建等因素皆为目前庐阳区炙手可热的板块。尤其是森林公

园板块的居住用地，在交通、教育、环境等方面都是庐阳区少有的

重点优质地块。

北部新中心共有4宗用地，分别为：舒大郢地块、原峰翔工贸

储备地块、上片地块、徽商二库地块。

合肥未来大科学城共有5宗用地，分别为：建材三场二地块、

建材三场三地块、大杨产业园五地块、大杨产业园六地块、龙高照

地块。

“2020年之前，我基本上每个周末都会

到小区旁边的学校操场上散散步，那时候只

要登记下个人信息就可以进入。”家住合肥

市信达西山银杏小区的孙先生向记者说

道。孙先生提到的学校，是位于岳西路与望

江西路交口南侧的合肥市稻香村小学教育

集团岳西路校区。

“今年4月的一个周末，我过去了之后被

门卫告知不能进。”对此，孙先生感到不解，

“此前学校因为疫情防控需要不再对外开

放，那现在则应该重新开放了才对。”

在采访中有多位市民告诉记者，中小

学校园内的体育设施可以满足很多人对

于体育锻炼的需求。家住合肥市包河区

的李先生表示，自己爱好打篮球，此前一

直在小区旁的学校内活动，但这几年校园

一直不开放，自己不得不面临两个选择。

“要么花钱去经营性场馆，要么驱车前往

市内为数不多的免费球场‘人挤人’。”李

先生说道。

“除了学校以外，这边方圆3、4公里内

就一个公共篮球场，每个工作日下班都能

‘挤’上20个人左右，体育锻炼的需求很难

满足。”家住合肥滨湖的郭先生说道。

市民表示体育锻炼需求难满足

作为合肥城市发展的原点，庐阳被誉为“合肥之根、庐州文

脉”。近年来，庐阳主城区紧扣建成“彰显合肥历史文化核心区、

现代服务业聚集区”目标，依托安徽第一商圈——四牌楼大商圈

和安徽第一街——淮河路步行街，加速实施老城保护更新，做优

金融、商贸两大特色地标产业，推动都市文博、城市科创产业布

局，提升城区品质。北部新中心片区聚焦工业上楼、产业转型，加

速临港产业集聚，积极推动光电信息、新能源、数字经济三大新兴

产业齐头并进。合肥未来大科学城片区作为合肥综合性国家科

学中心的重要承载地，全市12个大科学装置有7个在庐阳，是面

向未来的科研圣地、田园耕地、旅游胜地。

拥有合肥六中、四十五中、南门小学等优质教育资源，连续4

次获评全省教育强区；集聚有省立医院（中国科大附一院）、市一

院等7家三甲医院……当下的庐阳，区位优势明显，配套资源丰

富。此外，今年以来，庐阳区还常态举办“政企有约”恳谈会、“局

长接办日”，建立“局长服务员、区长店小二”工作机制，组建“金色

小管家”队伍，精准服务企业成长壮大，全力为企业发展营造最好

的营商环境。

区位优势明显，配套资源丰富
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市民疑问：

合肥市中小学体育设施
何时重新开放？

教育部门称目前尚无相关政策

合肥老城14宗优质地块
集中“亮相”

5月 8日，主题为“根脉主城 共鉴新生”的合肥市庐

阳区 2023 年区域价值发布会在香格里拉大酒店举行。

此次推介会，庐阳区重点推介14宗重点居住地块，规划

面积超1300亩，地块主要分布在庐阳主城区、北部新中

心、未来大科学城三大片区，用途为住宅、商业、产业等。

刘宇 王先鹏 曹芹 记者 祝亮

当天，发布会吸引了华润置地、万科集团、香港置地、保利发

展、招商蛇口等52家品牌房企，徽商银行、银泰百货、宜家家居、

中安华力等46 家相关行业代表参加。

“从项目筹备到开业运营，我们切身感受到了庐阳对企业的

支持和关怀，备受感动！”“庐阳区发展迅速，城区魅力越发凸显，

为企业提供了一方沃土，我们将持续关注庐阳。”会上，银泰中心、

宜家家居、万科集团、招商银行、华润置地等与会企业积极发言，

纷纷表示将充分结合市场需求，积极寻求合作机会，深度参与庐

阳区城市建设和发展。会上，南门小学作为全区优质教育资源的

代表，介绍了该校集团化办学在全区的教育资源布局。

此外，与会企业还就片区规划、教育配套、产业集群、惠企政

策等问题现场提问、交流，市区两级部门逐一进行解答。

吸引全国52家品牌房企

近日，记者在合肥市稻香村小学教育集

团岳西路校区看到，学校门口传达室上方依

旧悬挂着“合肥市中小学体育设施对外开放

定点学校”的牌匾。而当记者向该校门卫询

问周末及节假日是否可以进入时，则得到了

否定的答复。

记者还走访了合肥市包河区多所中小

学，均被告知学校目前在周末、节假日、寒暑

假均不对外开放，且并未说明原因。“如果你

认识学校老师，可以打声招呼让他把你带进

去，但是直接进去肯定不行。”合肥市海顿学

校的一名门卫向记者说道。

“目前学校确实在周末和节假日是不对

外开放的。”合肥市稻香村小学教育集团岳

西路校区一名工作人员向记者说道。当记

者向其询问因何不开放时，该名工作人员表

示并不清楚，随后记下了记者的联系方式，

称询问相关人员后会给予回复。但截至发

稿，记者并未得到回复。

与此同时，记者联系了位于包河区的合

肥市卫岗小学、阳光中学、第六十五中学等

多所学校，均未得到相关回应。合肥市教育

局相关工作人员则表示，关于中小学体育设

施对外开放的事宜，目前合肥市还没有相关

政策出台。

此外，记者梳理发现，近期有网友在人

民网“领导留言板”留言，建议向社会群众开

放省内高校。

对此，安徽省教育厅回复称，按照教育

部有关规定，学校体育场馆在满足本校师

生日常体育活动需求的基础上，如有向社

会开放的容量和时间段，可积极推进体育

场馆开放；高校体育场馆面向社会开放具

体由高校根据属地疫情防控要求和自身实

际情况确定。

安徽省教育厅在回复中表示，下一步将

积极倡导各高校在满足学校正常教育教学、

优先保障学生需求、确保疫情防控安全的前

提下，逐步推动有条件的高校有序恢复面向

社会开放体育场馆设施。

教育部门称目前尚无相关政策

近期合肥市天气适宜、温度

回升，不少市民选择前往小区周边的中小

学进行体育锻炼，但不曾想却被拒之门外。市民们纷

纷发出疑问：“中小学的体育设施何时能够重新对外开放？”

近日，记者走访合肥市内多所中小学了解到，目前校园在周末、节假日、寒

暑假依旧未对公众开放；合肥市教育局相关工作人员则表示，现阶段并无有关中

小学体育设施对外开放的政策出台。 记者 唐朝


